

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

LA SITUACION SANITARIA

DONATIVOS

Señora viuda de Palacios, 100 pesetas; José Angel Lizasoain y señora, 100; Mónica Garbuna, viuda de Lafarga, 100; Faustino Eguía, 100; María Basterreche, 25; viuda de Guemes, 100; Manuel Torre, 25; Sociedad «La Rioja Alta», 250.

Baldomero Lacor, 100; Mariano Lacor y Tapia, 100; Dolores Arriaga, viuda de Maquival, 100; Manuel Arzuaga, 100; Domingo Arzuaga, 100; Excmo. señor don Gabriel María de Lafitite, 500; Cesáreo Castilla, 25.

Amadeo Egoscozabal, 50; Felipe Olave, 50; A. G. 25; Juan María Añiztiza, 500; Gran Hotel Roma, 100; Modesto Echeveste y hermanos, 100; Román Intander, 50; Manuel Carrón, 25; señora condesa viuda de Peñafiel, 100 pesetas.

Manuel Barquín Ruiz, 25; Georgina Barri, 50; Señora baronesa viuda de Sastregui, 1.000; Excmo. señor barón de Sastregui, 500; La Perla Vascongada, 50 pesetas.

Victor Pradera, 100; una persona catarativa, 25; Joseph Willard, embajador extraordinario de los Estados Unidos, 400; Concepción Brunet, viuda de Gayán de Ayala, 250; José Vergarsájáregui, 100 pesetas.

Señores Aguirre y Armazor, 50; José Tren, 50; Sociedad Inmobiliaria Victoria Palace, 200; Simón Echeverría y hijos, 100; M. Malvy, 100; León Lilensten, 100; Señora de Arcones Felipe y María, 100; Señores Arcones José María, 100.

(Del «Pueblo Vasco».)

Miguel y Lausnaya, 100; Guillermo Gerber, 25.

(De LA VOZ DE GUIPUZCOA).

Don Francisco Salvador Polo, 10.

LA JUNTA DE SANIDAD

La Comisión Permanente de la Junta Provincial de Sanidad, nos facilitó anoché la nota siguiente:

Las personas que quieran cuidar enfermos durante la noche, facilitarán sus nombres y domicilios á la Comisión, con la mayor prontitud posible. Se les abonará el sueldo diario de cinco pesetas.

Ha sido resuelto con fortuna el asunto de una villa de Guipúzcoa que tiene gran número de enfermos que quedaron sin asistirlos por haber enfermado su médico titular. El caso puede repetirse y la Comisión desea saber si hay en la provincia médicos que deseen hacer estas sustituciones remuneradas.

—El señor don Luis Palacios ha ofrecido su concurso á la Comisión y ésta lo ha aceptado gustosísima.

En el Hospital civil existen dispuestas para albergar enfermos de gripe, 6 camas en las salas de hombres y 19 en las salas de mujeres.

INSTALACION DE CAMAS

En el Sindicato de Iniciativas se recibieron ayer dos ofrecimientos de camas: una de la señora viuda de Antón y dos del Hotel Central.

Hoy quedarán instaladas cuarenta camas para recibir en ellas á los enfermos crónicos. No se habilitarán más escuelas,

EN LOS ESCENARIOS

Victoria Eugenia

Este ya va siendo otra cosa: el público ha reaccionado, se ha convencido de que si miedo es el mejor auxiliar de la gripe, y en vez de estarse encerrado en casa, se metió ayer en el teatro. No es que las entradas fuesen como para que los empresarios echen coche, pero fueron mucho mejores que las de los días anteriores.

Y es que no tuvieron ocasión de arrepentirse los que se congregaron en el teatro.

Por la tarde se cantó en primer lugar «En Sevilla está el amor», la obra del debut de la compañía, y la que á cada nueva representación es un inmenso éxito. La señorita Panach y los señores Vercher, Barber y Barber fueron ovacionadísimos. Luego se hizo esa joya del género sai-

por estimarse que no habrá necesidad de ello.

Hay algunas camas incompletas por falta de mantas y almohadas, y la Junta de Caridad suplica al vecindario facilitar las ropa que pueda, aunque sean usadas, para vestir esas camas.

DONATIVOS Y OFRECIENTES

El industrial don Antonio Albitu ha entregado á la Alcaldía 200 vales correspondientes á otros tantos cuarterones de azucarillos. Suponemos que en ese y otros ramos, el señor Albitu tendrá imitadores.

También el alcalde ha recibido una carta del ex ministro francés Mr. Malvy, en que hace el ofrecimiento de su persona para cuanto pueda ser útil. El señor Zuaznávar le contestó agradeciéndole la atención.

El gobernador civil nos manifestó anoché, que Mr. Paul Beck, en representación de la Sociedad del sustitutivo «Simplex», había ofrecido á la Comisión de la Junta de Sanidad un automóvil provisto de sustitutivo y con un mecánico para prestar servicio médico. Además ofrecía «sustitutivo» para otro automóvil.

Como días pasados el industrial de Irún señor Fernández ofreció un automóvil, el ofrecimiento de Mr. Paul Beck, que ha sido aceptado con reconocimiento, pone á disposición de la Junta dos automóviles.

UNA VISITA

El gobernador civil, señor García Bajo, y el alcalde, señor Zuaznávar, estuvieron ayer tarde visitando el hospital instalado en las escuelas del barrio de Gros, donde se han puesto cuarenta camas.

Anoché quedó ya definitivamente instalado este pequeño hospital, al que hoy se han trasladados cuarenta enfermos de los más antiguos del Hospital de Manteo, quedando cuarenta camas disponibles para los enfermos de «gripe».

DENUNCIA Y ACLARACION

La primera corresponde á unos vecinos de Herrera, que denuncian un foco de infección en una regata que hay debajo de la capilla que hay allí elevada á la memoria del señor Zappino, y en cuya regata se depositan basuras, etc., etc.

La segunda pertenece á la familia habitante en la calle de San Marcial número 35, la cual nos dice que, efectivamente, los que hicieron la denuncia creyeron que no se había fumigado la habitación donde murió un enfermo, pero que la fumigación se realizó dos días después del fallecimiento.

IMPRESION

La de que no sabemos á qué carta quieren hacer referencia. Las opiniones de los médicos siguen siendo contradictorias en cuanto al decrecimiento de la epidemia.

La Comisión de la Junta de Sanidad rogó á todos los médicos que por las noches avisaran al Gobierno civil el número de enfermos que asistían. No ha sucedido al ruego ni uno solo. Únicamente el señor Camio envió una carta diciendo que había dado de alta á doce enfermos.

netesco que se llama «La Verbena de la paloma» y puede asegurarse que, en conjunto, hace muchos años que no la habíamos oido como ayer. Ha habido, si, artistas que han destacado más en algunos papeles, pero repetimos que, en conjunto, pocas veces igual á ayer.

En justicia debíamos estampar los nombres de todos los intérpretes, pues nunca mejor dijese aquello de que ese distinguieron todos, pero como habla que volcar la lista de la compañía preferimos decir que «La Verbena de la paloma» que hace esta compañía, merece ser vista por todos los aficionados al teatro y á la música que tengan buen gusto.

Por la noche se cantó «Una vieja» que proporcionó un nuevo triunfo á la señorita Panach y á los señores Vercher, Barber y Barber fueron ovacionadísimos.

Cerró el programa, la «reposición» de la preciosa zarzuela de Arniches y Cántó hace muchos años no representada, «Las Campanadas» que gus... de una manera

TEATRO VICTORIA EUGENIA

TELEFONO 15-55

Gran Compañía de Ópera Española, Zarzuela y Opereta

Dirigida por el primer actor Emilio Duval

Funciones para el jueves. — A las seis y media de la tarde: LAS CAMADAS y EL TAMBOR DE GRANADEROS. — A las diez de la noche: LA VERBENA DE LA PLOMA y EL BATEO.

extraordinaria á los que no la conocían.

El coro de vendimiadores, lindísimo número que hace años se hizo muy popular, fué muy bien cantado y hubo de ser repetido después de una ovación á los coros, que hay que oír como cantan!

La zarzuela la hicieron muy bien las señoritas Sancho y Pin y los señores Beut, Díaz, Alcántara, Cores y Melgosa.

Hoy, miércoles, no hay función para preparar el programa de mañana jueves que no es más que el siguiente:

A las seis y media. «Las Campanadas» y «El Tambor de Granaderos».

A las diez, «La Verbena de la Paloma» y «El Bateo».

GRAN CASINO

Miércoles, 9 de Octubre.
ESPECTACULO VARIADO, á las siete y media de la tarde y nueve y media de la noche.

PRIMERA PARTE:

1. Orquesta.

2. Cinematógrafo: *Lucha de elementos*, comedia en cuatro partes, 1.^a, 2.^a y 3.^a parte.

SEGUNDA PARTE:

3. Orquesta.

4. Cinematógrafo: *Lucha de elementos*, 4.^a parte.

5. MARIA ESPARZA, bailarina española.

EL REINADO DE LA PELI

Bellas Artes y Miramar

Después del estreno de «La función de apertura» — en dos partes — que se hará en Miramar, se proyectarán las series 10, 11 y 12 de «La Exposición de Panamá». Con estas quedó terminada la proyección de esta magnífica película que ha obtenido el ruidoso éxito que era de esperar.

Mañana, jueves, habrá un estreno sensational; el de la película en seis partes «Frou-Frou», última creación de Francesca Bertini, que exhibirá magníficas series de última moda.

En Bellas Artes se estrenará hoy la séptima serie de «La Exposición de Panamá» y «Yedra sin encinas», intrépida película en cuatro partes.

NOTICIAS

Pesetas que vuelan. — Todos estos días desaparecen pesetas, que es un encanto.

En la calle de Garibay fué requerido el celador por una señora que le manifestó que de un billetero que tenía, le habían desaparecido 200 pesetas, sospechando en una criada interina. Esta fué detenida y conducida á la inspección gubernativa.

Más vale tarde que nunca

Al fin y después de mucho esperar hoy se inaugura la liquidación de 10.000 paquetes de calzado que anualmente celebra la Casa Ambel, en su casa de la calle Urbieta 16.

Los precios son de costumbre son bastante y solo durarán unos días.

Curados. — En la casa de socorro fueron curados seis personas; dos por accidentes casuales, dos por atropello, una por agresión y otra por mordedura de perro.

Un atropello. — En la plaza de Vasconia fué atropellado por un automóvil un anciano de 70 años, al que produjo una herida incisa en la mano izquierda y contusiones en ambas piernas, de las que fué curado en el casa de socorro.

En el mismo automóvil fué después conducido á su domicilio.

Conservas Illesta. — Especialidad en jamones y chorizos. Representante para Guipúzcoa, Heriberto Gayola, San Sebastián. Teléfono 10-15.

Anemia y elorosis. — Cuando van acompañadas de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos porque aumenta el apetito, auxilia la acción

digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

Pequeño incendio. — Ayer, á mediodía, lo hubo en la calle Matía letra U., el cual fué sofocado á los pocos momentos por los bomberos, que se presentaron con la oportunidad de costumbre.

Denuncias. — Las de ayer fueron:

Un carro que con su carro rompió un árbol en la calle de San Martín.

— El dueño de un perro, que por no llevar bozal, mordió á Francisco Jaurégui, causándole una herida en una pierna.

— Oh, la higiene! — Ya puede desgatarse la Junta de Sanidad recomendando que haya higiene, que para el caso que le hacen...

Ayer fué denunciada una mujer por arrojar un papel que contenía basura, desde un quinto piso en que vive, á la calle.

Dos señores bien. — Ayer á las cinco y media fueron detenidos dos individuos: uno de ellos por sospechosos. Su amigo tenía una «cogorza» de esas que se recomiendan para que el «estreñoroco» se asuste y no penetre en el depósito del alcohol. El hombre se sintió bravo, insultó al encargado de la limpieza del café Oriental y tiró todas las sillas que pudo.

Después de permanecer varias horas encerrados en la fresquera, pasaron ambos á los calabozos del gobierno civil.

Despachos detenidos. — Por no hallarse á sus destinatarios se encierran detenidos los siguientes:

— De Barcelona, para Josefa Juana Gómez; de Madrid, para Pepita Morillas y para Dolores Oliva.

Spectáculos

FRONTON MODERNO Último de Asociación de Asociaciones
— Grandes partidos á escena para hoy, á las cuatro de la tarde.

Salsamendi y Arrazundi (rojos) contra Irigoyen y Uria (azules), sacando Salsamendi del célebre del oso.

Se jugó ayer otro palo de siete jugadores de goles, de don Bela Herregueta.

Precios: Palos, 2 pesetas; sillas numeradas, 15; asientos, 7, y grada 5.

VICTORIA EUGENIA Última de marzo
— Sesión dirigida por los señores Duval y Pelayo.

Hoy, miércoles, no hay función.

SALÓN MIRAMAR Última de marzo y una sección de la tarde
— Sesión continua de diez á once y una sección á las diez.

Estreno de «La función de apertura» y «La Exposición de Panamá», serie diez, once y doce.

BELLAS ARTES Última de marzo y una sección de diez á once
— Sesión continua de diez á once y una sección á las diez.

«La Exposición de Panamá», óptima serie, y «Yedra sin encinas», cuatro partes.

MONTE IGUELDO Última de marzo
— Sesión continua de diez á once y una sección de la tarde. «Carmelina y Norma, coperistas» (debut); «Zaida, basurilla; Hermanas Espina, dantzistas y fadistas»; extraordinario éxito de los Sánchez-Díaz, notabilísimo pareja de baile.

TEATRO COLÓN Última de marzo
— Sesión continua de diez á once y una sección de la tarde. «Carmelina y Norma, coperistas» (debut); «Zaida, basurilla; Hermanas Espina, dantzistas y fadistas»; extraordinario éxito de los Sánchez-Díaz, notabilísimo pareja de baile.

Fuera la gripe Última de marzo
— Se consigue tomando con leche, con café, solo, RON BLANCO, de Santiago de Cuba, producto exclusivo de la Caña M. el.

Pedir en establecimientos católicos y sacerdotiales.

Planchadoras

Hacen falta, con mucha urgencia en la «Tintorería de París», así como sacerdotiales y ayuntamientos de ambos性es.

Se exigen buenas referencias.